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(I lavori iniziano alle ore 14.36 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 775 presentata dal Consigliere Gariglio,
inerente a "Progetti di ricollocazione dei lavoratori della De Tomaso"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 775,
presentata dal Consigliere Gariglio, che ha la parola per l'illustrazione.

GARIGLIO Davide

Grazie, Presidente.
Con quest'interrogazione a risposta immediata chiediamo informazioni alla Giunta

regionale relativamente alla famosa azienda di produzione autoveicoli De Tomaso, che ha
avuto varie traversie fintanto che nell'aprile di quest'anno è stata comprata da una società
cinese, la Ideal Team Venture.

La Regione all'inizio di quest'anno ha presentato al Ministero del Lavoro un progetto per
il contratto di ricollocazione dei lavoratori della De Tomaso, che prevedeva l'utilizzo di due
milioni e mezzo di euro per avviare una sperimentazione.

Lo scorso mese di giugno abbiamo avuto dall'Assessore competente informazioni sul fatto
che il Ministero del Lavoro aveva comunicato che i progetti finanziati erano più numerosi del
previsto, quindi il progetto della Regione Piemonte veniva collocato in graduatoria ed era
atteso il finanziamento per il mese di luglio.

In quella sede l'Assessorato regionale al lavoro aveva manifestato l'intenzione di
realizzare un'ulteriore azione per ottenere la ricollocazione dei lavoratori della De Tomaso
mediante il coinvolgimento della parti sociali. Sia i sindacati che Confindustria si erano resi
disponibili ad avviare una sorta di percorso di monitoraggio del mercato del lavoro piemontese
per offrire dei percorsi particolari ai lavoratori qualificati di quest'azienda.

Noi chiediamo all'Assessore di sapere quali siano gli sviluppi dei progetti citati in
premessa che riguardano i lavoratori della De Tomaso, che sono 850 e sono depositari di
particolare competenze tecniche.

Ne abbiamo parlato più volte: questi lavoratori hanno un destino che non è ancora stato
chiarito. Riteniamo che sia opportuno che il Consiglio regionale venga informato circa l'esito di
queste procedure perché, ovviamente, al di là delle famiglie e delle singole persone, si tratta di
un capitale di conoscenze tecniche molto importante e molto prezioso da non disperdere.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, collega Gariglio.
La parola all'Assessore Balocco per la risposta.
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BALOCCO Francesco, Assessore regionale

Grazie, Presidente.
Risponderò io, leggendo la risposta che è stata preparata.
Nel 2011 era stato attuato un fondo, un FEG, per un importo totale di 3,97 milioni,

cofinanziato dalla Regione per un milione e 600 mila euro, per attivare appunto politiche di
riqualificazione e ricollocazione dei lavoratori. Questo iter si è concluso nel dicembre 2014.

Si è poi attivata, nel febbraio 2015, la domanda per questo fondo di 2,2 milioni sempre
per la ricollocazione, ma questo fondo, com'è stato già da lei ricordato, non ha trovato
copertura neanche successivamente, nel mese di luglio. Ad oggi, il fondo non è stato
incrementato.

La Regione Piemonte sta predisponendo ulteriori azioni di ricollocazione con le risorse
residuate dal programma "Ri.Attivo", dedicato ai lavoratori licenziati nei settori della
meccanica. Queste azioni si svolgeranno secondo modalità innovative, valorizzando la
collaborazione fra i servizi per l'impiego pubblici e quelli privati.

A quest'iniziativa potranno partecipare anche lavoratori che abbiano già effettuato, negli
anni passati, percorsi di politica attiva del lavoro (come gli ex lavoratori De Tomaso). In questo
caso, naturalmente, non si ripeteranno attività già effettuate; le agenzie che li prenderanno in
carico saranno remunerate a risultato, cioè solo in caso di ricollocazione del lavoratore con
contratti di durata uguale o superiore a sei mesi.

Per questa misura verranno impiegati inizialmente sei milioni, che possono
corrispondere approssimativamente a 2.000/2.500 percorsi individuali. La Giunta Regionale
ha avviato incontri con le parti sociali per condividere le modalità di attuazione di questa
iniziativa e per creare un contesto più favorevole alla ricollocazione dei lavoratori.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Balocco.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.15 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.19)


